

## DESPUES DE LEER

*En esta sección daremos cuenta de cuantos libros y revistas nos remitan, sus autores ó editores, dos ejemplares.*

Almanaque ilustrado Hispano-Americano para 1916.

M. Maucci editor. —Barcelona.

En el año séptimo de su publicación, confirma este ALMANAQUE el por qué de la predilección con que el público letrado le distingue, pues basta un ligero examen para encontrar en este libro cuánto necesita el lector para su pasatiempo, instrucción y deleite.

Además de la sección astronómica de costumbre, encabeza el ALMANAQUE del año próximo un acertado resumen de la guerra europea, profusamente ilustrado, una notable información del próximo centenario de Cervantes y diferentes trabajos demostrativos del engrandecimiento de nuestro hermoso idioma, lazo de unión, el más poderoso de hispanoamérica y, como dijo Castelar, «legado glorioso recibido de nuestros escritores inmortales, y que debemos, como un vínculo sacro, transmitir de generación en generación hasta la más remota posteridad, cual merecen su gloria y su grandeza».

Labor patriótica de fraternidad entre España y América es esta, que hace con tesón y constancia tan popular publicación y que debemos tener en cuenta á la casa editora y á su director literario el excelente literato señor Brissa, que tan acertado rumbo imprime á sus trabajos.

Completan las páginas del ALMANAQUE que nos ocupa, multitud de cuentos de los mejores autores, poesías, chascarrillos, anécdotas, curiosidades, historietas gráficas, trabajos literarios de los más eximios escritores de Centro y Sudamérica é innumerables grabados representativos de vistas, retratos, cuadros artísticos, etc., que avaloran tan recomendable libro.

Forma un volumen de nutrida lectura de 333 páginas, impreso en papel de buena calidad y con una cubierta en tricómia, original del laureado artista Romero Calvet.

Precio del ALMANAQUE, una peseta.

*Llega hasta nosotros la noticia de que la antigua casa de M. Francés, está confeccionando un listín de precios de las Alhajas más corrientes que fabrica en sus Talleres para darlo á conocer á su numerosa clientela, pudiendo adelantar algunos de los que conocemos y que son: Cadenas de oro de Ley macizas á 4 pesetas gramo; Bolsos de Plata de Ley para señora á 0'30 céntimos gramo; Cubiertos de Plata de Ley en todos los tamaños á 4 pesetas onza. Precios son estos que nos obligan á reconocer que la casa referida está dispuesta á llegar donde ninguna: con ese procedimiento se llega arriba. Animo que el público corresponde á quien se interesa por él.*

## B. L. M.

El joven y distinguido abogado D. Manuel Barenca, recientemente doctorado en Derecho, ha tenido la cortesía, que le agradecemos, de enviarnos un atento besalamano, ofreciéndonos sus servicios.

Dámosle las gracias y reiterándole nuestra amistad, deseamos haga suyos aquellos triunfos tan personalísimos, que obtuvo su padre.

## EL SERVICIO DE CORREOS

EN nuestro número 21 apuntábamos deficiencias y anomalías que se cometen en esta Administración, perjudicando grandemente los intereses del público.

La falta de espacio nos hizo tratar esta interesantísima cuestión muy á la ligera, no permitiéndonos entonces detener nuestra atención en cuanto con la entrega á domicilio de la correspondencia se refiere.

Es muy curioso y hasta peregrino lo que ocurre en cartería.

Los carteros, esclavos del deber y del clima, son objeto de trabajos que ni remotamente le corresponden ni á su categoría se ajustan. De esto que acabamos de decir tenemos el testimonio de un querido amigo, por lo que nos evitamos la molestia, para aquellos que incrédulos lean estas líneas, de reproducir lo que una revista profesional, «El Cartero Español», dice en su editorial último que titula «Los carteros rebajados».

Tres son los carteros que prestan sus servicios en las oficinas, haciendo, claro está, de oficiales. Esto á primera vista no tiene importancia, pero si fijamos un poco la atención, veremos que son diez los carteros, y que así quedan reducidos á siete los distribuidores.

Y no se necesita ser un lince para suponer el inmenso trabajo que pesa sobre ellos, que además de reparar un buen número de cartas, impresos, papeles de negocios, etc., y de la distribución de todo esto por distritos en Cartaría, tienen que «tirar» en la «mesa de batalla» los correos de Madrid, Extremadura y Manzanares.

Este trabajo abrumador para tan corto número, hace que salgan á distribuir á las ocho de la mañana, ocurriendo así que «los medios» y «los cabos» de los distritos reciban la correspondencia á una hora harto desusada, ocasionando perjuicios y trastornos, tantos y tan considerables, que resultarían prolijos de enumerar.

¿La culpa? Nosotros no se la echamos á nadie. Ponemos el hecho en conocimiento de quien corresponda para que esto que denunciamos sea corregido, ya que el correo, más que ningún otro servicio, es del público y para el público.

## Concursos de "Pero Grullo,"

El Pelón y la Mano enigmática

CUPÓN núm. 2.º

La mano es de.....

Así lo cree D.....

que vive en.....

Calle.....

Núm.....

Para el Concurso de *El Pelón* no es necesario llenar este cupón.

Mendoza.—Calatrava, 10, Ciudad-Real.